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I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Perredistas se oponen a una alianza con el PAN: Integrantes del PRD se pronunciaron en contra de una 

posible alianza de su partido con el PAN para el proceso electoral de julio próximo en donde se renovará el Congreso del 

estado. En conferencia de prensa, Teresa Samperio León, fundadora del Partido de la Revolución Democrática, señaló que la 
ideología y los números son las dos razones por las cuales el partido no debe aliarse con Acción Nacional. “Nuestro artículo 

18, inciso G, del Partido de la Revolución Democrática establece abstenerse de apoyar a personas, poderes públicos o 
agrupaciones que vayan en contra de los objetivos y línea política del partido”, aseveró. En cuanto a los números, mencionó 

que en estos momentos el Partido Acción Nacional está muy mal electoralmente. “Nosotros no tenemos como PRD que 

arrastrar con un partido que está muy deteriorado y que está ahorita muy desprestigiado, no tenemos que cargar con eso”, 
criticó. Samperio León adelantó que de darse una alianza entre el PRD y el PAN acudirán ante los tribunales electorales 

correspondientes, pues aseguró que los estatutos del partido los avalan. “La ideología es muy importante para nosotros, 
porque entonces no tendría sentido que existiera el estatuto, que existiera una línea política, un programa de acción y una 

definición del Partido de la Revolución Democrática en el artículo 2 de su estatuto en donde establece que es un partido de 
izquierda, por supuesto completamente a Acción Nacional”, dijo Cuestionó el por qué el PRD quiere llevar a cabo una 
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coalición con el PAN cuando son opuestos en temas como la interrupción legal del embarazo y el matrimonio entre personas 

del mismo sexo. “Quieren engañar la militancia, quieren engañar a la ciudadanía porque no se ponen a discutir en esos 

puntos bastante fuertes que atañen a la sociedad”, agregó. En tanto, César Lemus Arias, integrante de la Comisión 
Operativa del PRD en Mineral de la Reforma, aseguró que hay consejeros en contra de una alianza con el PAN en los 

municipios de Francisco I. Madero, Tula, Ixmiquilpan y Tenango de Doria. Afirmó que están a favor de una alianza, pero sólo 
con los partidos de izquierda afines al PRD. Adelantó que la próxima semana, los disidentes se manifestarán en las 

instalaciones del Comité Directivo Estatal para hacer saber a la dirigencia de su inconformidad sobre una posible alianza con 

el blanquiazul. “Hoy el PRD está mucho mejor posicionado que Acción Nacional, por tal razón no vemos ningún caso que nos 
aliemos con la derecha”, dijo.  (Alejandro Reyes, pagina 10) 

Criterio-Aborda PRI abrir Pemex a IP; IVA, no: En las mesas temáticas que se llevaron a cabo en Hidalgo, rumbo a la 
21 Asamblea Nacional Ordinaria del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a realizarse este domingo, no se analizó la 

posibilidad de incorporar el Impuesto al Valor Agregado (IVA) a medicamentos y alimentos. Mabel Gutiérrez Chávez, 

secretaria general del tricolor en la entidad destacó que esta es una propuesta que surgirá de otras entidades federativas y 
no de la estatal.  Aunque el tema de la Reforma Energética, que considera puntos como el ingreso de capital privado a 

Petróleos Mexicanos (Pemex), sí se discutió en el estado. “Parte de las estrategias del aprovechamiento productivo es 
fortalecer el sector sin que se trastoque la rectoría del Estado ni se menoscabe la soberanía nacional”, dijo Gutiérrez Chávez. 

A unas horas de que inicie la 21 asamblea, a la cual asistirán 116 delegados hidalguenses efectivos y 3 mil delegados 

fraternales, se destacó que una de las propuestas que surgió en varias mesas regionales fue la necesidad de establecer 
mecanismos internos menos burocráticos para la selección de aspirantes y candidatos a los distintos puestos de elección 

popular. “En la declaración de principios del PRI, nosotros pedimos una mayor participación de la base militante, pues 
necesitamos incentivar su participación”, indicó. (Miriam Avilés, pagina 06) 

Crónica-Características tricolores, dice Crespo Arroyo -: “El PRI está a la vanguardia, reconoce orgullosamente su 

pasado en el que fue constructor de las instituciones de México; hoy enarbola los valores que cobran sentido cuando los 
practica su militancia al levantar propuestas que den solución a los problemas y necesidades de los hidalguenses”. De ese 

modo se pronunció Ricardo Crespo Arroyo, presidente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), durante la toma 
de protesta de la nueva dirigencia de San Salvador. Ésta quedó representada por Pedro Johan Lozano Santiago, presidente, 

y Francisca López Aldana, secretaria general. “El Revolucionario Institucional es incluyente, prueba de ello fue la elección de 

un joven con ganas de trabajar, Pedro Lozano, para hacer realidad los anhelos de los priistas en ese municipio”,  agregó 
Crespo Arroyo. (Rosa Gabriela Porter, pagina 05) 

El Independiente- Impugnarán perredistas coalición PAN-PRD ante tribunal electoral: Perredistas anunciaron que 
impugnarán ante el Tribunal Electoral de Hidalgo la coalición PAN-PRD, al considerar que son ignorados los militantes del sol 

azteca que no quieren coaligarse con los panistas y acusan imposición de la dirigencia encabezada por Arturo Sánchez 

Jiménez. Aun no es concretada la alianza opositora y ya los simpatizantes del Partido de la Revolución Democrática (PRD) 
alzaron la voz para denunciar que solo un grupo se verá beneficiado con la designación de candidaturas y que negocian “en 

lo oscurito”. Durante conferencia de prensa en las instalaciones del partido, los perredistas Cesar Lemus y Tere Samperio 
mostraron documento con 100 firmas de militantes del sur de Pachuca y Mineral de la Reforma que están contra la coalición 

y fue entregado en días anteriores a su dirigencia nacional. En entrevista, Cesar Lemus señaló que impugnarán la coalición 

PAN-PRD y la sentencia del Tribunal Electoral de Veracruz que tiró por los suelos la alianza en dicho estado es un buen 
precedente que puede repetirse en Hidalgo. Tere Samperio acusó que Nueva Izquierda, Frente Democrático Hidalguense 

(FDH) y Unidad de la Fuerza Indígena Campesina (UFIC) imponen candidaturas e incluso negocian para seleccionar 
abanderados que no sean competitivos para que gane otro partido político. “No hemos visto el beneficio para la población de 

presidentes municipales, regidores y diputados locales del sol azteca, quienes solo responden a líderes de las tribus 

perredistas”, acusó. Expusieron que una vez aprobada la política de alianzas, los consejos estatales deberán enviar al comité 
ejecutivo nacional documento para que sea aprobado por dos terceras partes. “De no cumplir el partido con estas reglas 

sería revertida la coalición entre panistas y perredistas”, estimó Cesar Lemus. PRD se vistió de azul en anterior elección de 
alcaldes “Como ejemplo que la política de alianzas con el PAN no funciona en la entidad, mencionaron que en las elecciones 

de presidentes municipales del 2011, Acción Nacional se colocó como segunda fuerza política a costa del trabajo de los 
perredistas.” Tal situación fue revertida “en la anterior elección federal, luego que el PRD desplazó de nueva cuenta a los 

panistas”. (Víctor Valera, página 04 ) 

EL Independiente- Estancadas, negociaciones entre PAN y PRD: Panistas quieren Pachuca e Ixmiquilpan:  
Quedaron estancadas negociaciones entre PRD y PAN para concretar coaliciones, luego que panistas exigen encabezar los 

dos distritos Pachuca, así como Ixmiquilpan y Tulancingo, demarcaciones que el sol azteca también considera como 

bastiones. Al no convencerlos para que el PRD encabece el distrito Pachuca Poniente formado por Mineral del Monte y San 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/35a4a60224ca7c06321889284a965a9e
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Agustín Tlaxiaca, la dirigencia al mando de Arturo Sánchez Jiménez decidió posponer el consejo estatal que estaba 

programado para este día. En dicha reunión de consejeros sería presentado convenio de coalición pero ante la falta de 

acuerdo con los panistas, la dirigencia del sol azteca tuvo que pasar la reunión para el jueves 7 de marzo. Los albiazules 
argumentan que en la anterior elección de diputados federales, Acción Nacional superó al bloque de izquierda en el distrito 

Pachuca. Raúl Camacho Baños despunta para obtener la candidatura del PAN a la diputación local por el distrito Pachuca 
Oriente, conformado por Epazoyucan y Mineral de la Reforma, mientras que para Pachuca Poniente, panistas propusieron a 

Luis López del Castillo. Con la postura albiazul, las negociaciones se empantanaron, ya que el sol azteca pide el distrito 

Pachuca Poniente, actualmente representado por la legisladora perredista Sandra Ordaz Oliver. Además, los albiazules 
quieren encabezar Ixmiquilpan, municipio donde actualmente es gobierno con Cipriano Chárrez, sin embargo los perredistas 

apuestan por abanderar a Pascual Chárrez, quien estuvo a punto de ganar los anteriores comicios de diputados federales. 
Los panistas piden encabezar el distrito Tulancingo formado por Cuautepec, Santiago Tulantepec y Singuilucán, luego que en 

las pasadas elecciones de diputados federales estuvieron a punto de ganar al Revolucionario Institucional. Tanto perredistas 
y panistas pusieron sobre la mesa de análisis presencia en municipios, número de alcaldes, regidores y contacto con 

liderazgos en cada región, además de la votación de años anteriores. Entre los perredistas existe cierto recelo, ya que 

aseguran que el dirigente de Acción Nacional Alejandro Moreno Abud se reunió en semanas anteriores con el secretario de 
Gobierno Fernando Moctezuma.( Víctor Valera, página 04  )  

El Independiente- Podrían aliarse PRI y Verde Ecologista para diputados locales: Ricardo Crespo Arroyo, 

presidente del Partido Revolucionario Institucional (PRI), aseguró que iniciaron pláticas con el Verde Ecologista para 
concretar alianza rumbo a la elección de diputados locales. El próximo 10 de marzo vence el periodo para solicitar registro de 

coaliciones para los comicios del próximo 7 de julio. Durante entrevista en palacio de gobierno de Hidalgo, el líder priista 
aseguró que la dirigencia tricolor inició pláticas con el partido del tucán con la finalidad de ver “en qué términos estarán las 

negociaciones”. Actualmente analizan en qué distritos se coaligarán e incluso “vemos con muchas posibilidades distritos 
importantes, pero dame oportunidad de concretar para darte información certera”. La dirigencia priista analiza nombres de 

posibles candidatos, sin embargo dijo que hasta el momento no tiene perfiles definidos. Crespo Arroyo aseguró que no ha 

entablado plática alguna con Nueva Alianza y agregó que la detención de la lideresa del Sindicato Nacional de Trabajadores 
de la Educación (SNTE) Elba Esther Gordillo es parte del “trabajo serio del Ejecutivo”. Dice que no quieren privatizar Pemex 

Descartó que con la reforma de estatutos el Revolucionario Institucional quite candado para permitir la privatización de 
Petróleos Mexicanos (Pemex) y aplicación de IVA a medicinas y alimentos. “En lo más mínimo. Apenas ocurrirá la asamblea 

nacional el próximo domingo 3 de marzo, donde decidiremos al respecto.” (Víctor Valera, página 03)  

El Independiente- Encarcelamiento de Elba no disminuirá votación de Nueva Alianza: diputado: El 
encarcelamiento de la presidenta vitalicia del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) Elba Esther Gordillo 

no disminuirá la votación de Nueva Alianza en las próximas elecciones de diputados locales, ya que el partido tiene presencia 
entre los ciudadanos. Así lo declaró el diputado Adrián López Hernández, quien argumentó que los recientes recorridos 

realizados en las regiones de la entidad para seleccionar candidatos son termómetro del grado de aceptación en la sociedad. 

“Estamos bien, vamos hacia adelante, buscaremos a los ciudadanos que darán la última palabra durante los comicios. 
Hemos encontrado muy buena respuesta de campesinos, amas de casas y jóvenes.” Señaló que esperarán indicaciones de la 

dirigencia estatal de Nueva Alianza sobre buscar posible coalición con partidos de oposición, luego que la fundadora del 
Panal fue encarcelada. Todo esto, “cuidando el calendario electoral, esperaremos la indicación de nuestro presidente de 

partido”. Sin embargo, reconoció que hasta el momento continúa la postura de no coaligarse con ningún instituto rumbo a la 

renovación del Poder Legislativo, ya que “Nueva Alianza está hecho para las urnas”. El partido “tiene muchos amigos” para 
seleccionar candidatos a diputados en los 18 distritos electorales. “Hay muchos compañeros, sociedad civil, presidentes 

municipales y regidores que en su momento analizaremos”, dijo y agregó que el partido compartió plataforma electoral con 
posibles abanderados. En la anterior sesión del Congreso local, la fracción parlamentaria de Nueva Alianza guardó silencio 

ante la detención de la líder del SNTE por delincuencia organizada y operaciones con recursos de procedencia ilícita y solo 

dio postura durante entrevistas con medios de comunicación. (Víctor Valera, página 03) 

Plaza Juárez- PRD pospone Consejo Estatal, aún sin acuerdos: Debido a que al momento aún no hay acuerdos para 

conformar una coalición con uno o varios partidos políticos para el actual proceso electoral de diputados locales, el Partido 
de la Revolución Democrática (PRD) pospuso el Consejo Estatal que se llevaría a cabo hoy, sábado 2 de marzo, donde el 

Comité Ejecutivo presentaría una propuesta de Convenio de Coalición. Lo anterior lo confirmó el dirigente estatal del Sol 

Azteca, Arturo Sánchez Jiménez, quien dio a conocer que la reunión de consejo será el próximo jueves, 7 de marzo, en 
punto de las 5 de la tarde, en conocido salón de eventos sociales de la capital hidalguense. Argumentó que la decisión le 

tomó de esta manera a efecto de que el partido gane unos días más para tener la, oportunidad "de explorar todas, las 
posibilidades de partidos que pudieran coaligarse con nosotros, las Ventajas que ellos pudieran tener y las que   pudiéramos 
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tener nosotros también". Consideró 'que esté cambio era favorable para el partido, pues recordó que el plazo para registrar 

coaliciones para la contienda del 7 de julio ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) vence el próximo domingo, 10 

de marzo. Ante las inconformidades que han manifestado perredistas del distrito II de Pachuca Oriente y del distrito III de 
Tulancingo, en referencia a una posible coalición con el Partido Acción Nacional (PAN), Sánchez Jiménez, comentó que el 

Comité Estatal está obligado a escuchar las opiniones de todos los militantes "no de uno o de dos", de ahí que la decisión de 
una alianza no es de una sola persona sino del Consejo Estatal. "Nuestra máxima autoridad para tomar esas decisiones (de 

coaliciones) no es la persona que está hablando, de un integrante del Comité o de nadie en particular, es del Consejo, por 

eso es que precisamente nosotros llevamos estos temas al pleno del mismo; y si los consejeros determinan ahí ir en una 
dirección, nosotros debemos de aceptar eso", sentenció el perredista hidalguense. Reconoció que con este tipo de decisiones 

nunca se le da plena satisfacción a toda la militancia, por ello es que el Comité del Sol Azteca intenta plantea estas 
posibilidades en sesión de Consejo, en donde están representados todos los militantes di la entidad, "ahí es donde vamos a 

llevar la última decisión que tomemos desde luego las voces que se han dado”,  remató. (Natalia López Pazarán, página 
3a) 

Plaza Juárez- PRI es un partido incluyente: Crespo: El Revolucionario Institucional es incluyente, prueba de ello es 

que en la renovación de los comités municipales se ha dado cabida a jóvenes comprometidos con este partido político, 
señaló R-cardo Crespo Arroyo, presiden-te estatal del Partido Revolucionario Institucional. Exhortó a los liderazgos y a la 

militancia a unir esfuerzos para la suma de voluntades y así enfrentar el reto de renovar el Congreso del Estado, "con 

propuestas y pasión". "La fórmula del éxito es la conjunción de juventud y experiencia", señaló y se pronunció a favor de 
dignificar la política través del trabajo que haga el cambio en el municipio, ya que considera que la labor de un actor político 

debe ser permanente. Crespo Arroyo tomó protesta a la nueva dirigencia del PRI del municipio de San Salvador, que estará 
presidida por Pedro Johan Lozano Santiago, durante su mensaje el líder de este partido en Hidalgo manifestó que el PRI está 

a la vanguardia, "reconoce orgullosamente su pasado en el que fue constructor de las instituciones de México; hoy enarbola 
los valores que cobran sentido cuando los practica su militancia al levantar propuestas que den solución a los problemas y 

necesidades de los hidalguenses". Lozano Santiago dijo ser un hombre de causas, con convicción y nunca de intereses, así 

como refrendó su compromiso de encabezar un comité incluyente, en el que se trabajará sin distingos de ideologías. 
Organización, unión y lealtad serán los ejes rectores del priismo en San Salvador, enfatizó, al referir que tiene la 

responsabilidad de llevar a buen cause los anhelos y aspiraciones de los hombres y mujeres de esta región. (Redacción, 
página 3a) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

Crónica-Incrementan credenciales duplicadas: Hidalgo incrementó a más de 40 mil credenciales para votar duplicadas, 
de acuerdo con el último informe del Registro Federal de Electores (RFE), la cifra aumentó considerablemente en un periodo 

menor a 60 días, pues el corte de enero indicó que menos de 5 mil ciudadanos fueron dados de baja. Hasta el 11 de enero 
del 2013, el listado nominal registró un millón 890 mil 312 hidalguenses, 35 mil 879 personas cancelaron su trámite, 

detectaron 4 mil 648 duplicados y 5 mil 389 fueron dados de baja por muerte o pérdida de derechos políticos. Sin embargo, 

el último corte del 15 de febrero exhibe que el listado nominal asciende a un millón 894 mil 407 hidalguenses, 897 mil 608 
hombres y 996 mil 799 mujeres. Además, reveló que los duplicados ascienden actualmente a 40 mil 414 ciudadanos, en 

comparación con el corte del 11 de enero que la lista tenía apenas 4 mil 648. El distrito con mayor índice de duplicidades es 
Tulancingo con 7 mil 765 personas; le sigue Tepeapulco con 6 mil 564; luego Huejutla de Reyes que registró 6 mil 311; 

enseguida la región de Pachuca, 6 mil 241; Ixmiquilpan con 5 mil 446 hidalguenses; después Actopan con 4 mil 990 y 

finalmente Tula que tiene 3 mil 97. Respecto a los dados de baja por cancelación de trámite, la cifra asciende a 35 mil 879, 
mientras que los ciudadanos que ya no cuenta con credencial para votar por defunción o pérdida de derechos político-

electorales es de 100 mil 769. (Rosa Gabriela Porter, pagina 04) 

 
 

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Varada construcción de la carretera Calnali-Ixtlahuaco: Suspendió labores la Secretaría de Obras Públicas y 
Ordenamiento Territorial (SOPOT) de Hidalgo en la construcción de la carretera Calnali-Ixtlahuaco, “por la falta de recursos”; 

especificó el alcalde, Rodrigo Rodríguez Cisneros. A la fecha no hay una información de las autoridades de la administración 
estatal sobre cuándo reiniciarán los trabajos en la citada vía de comunicación. Son más de 3 kilómetros los que faltan para 

concluirla, ya que es un paso obligado para habitantes de distintas localidades y municipios de la zona serrana. Las 
autoridades municipales están preocupadas ya que el compromiso con la población fue concluir en tiempo y forma la obra 
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que ejecutan desde hace meses. Rodríguez Cisneros refirió que la cimentación de esta vía de comunicación consta de 24 

kilómetros, los cuales son efectuados por etapas, “ya está en la fase final”. Existe confianza en que durante los próximos 

meses llegue el presupuesto para continuar con la ejecución de esta vía de comunicación. El presidente municipal explicó 
que uno de los factores que  probablemente influyeron en el freno de las obras, fue el cambio de gobierno que se registró a 

escala nacional y estatal. Hay un acercamiento con la SOPOT para acceder a información más precisa de lo que sucede con 
estas obras, y darle continuidad a las acciones. Los recursos que apliquen para esta última etapa son menores con relación a 

los que ya destinados, por lo cual esperan que ya fluya el presupuesto para concluir la obra. En otro tema, el alcalde 

manifestó que el ayuntamiento se prepara para la temporada de calor, ya que en los próximos meses disminuyen los niveles 
en los mantos acuíferos que están en las localidades. Para ello, disponen pipas que distribuyan agua potable en las 

comunidades, donde carezcan de este servicio, ya que se percibe que será complicada otorgar el servicio. Si la situación se 
agrava, solicitarán el apoyo del gobierno del estado para que implemente el programa emergente como cada año, sólo de 

esta forma será posible atender la temporada de estiaje. (Alberto quintana, pagina 03) 

El Independiente- Decomisan tonelada y media de mariguana en Hidalgo: La Policía federal decomisó en Hidalgo 
tonelada y media de mariguana a bordo de un tráiler y detuvieron al presunto narcotraficante. Dicha cantidad significa la 

más alta registrada por cualquier corporación policiaca en la entidad. De acuerdo con el comunicado de la dependencia 
federal, tras detener a un tráiler acoplado a un semirremolque que circulaba sobre la carretera 45 México-Laredo, policías 

federales detectaron en el área destinada para la carga que las medidas del interior no correspondían con las del exterior de 

la unidad. Por tal motivo efectuaron inspección minuciosa al interior de la caja donde los elementos localizaron tablas de 
madera con silicón que cubrían un compartimento oculto, donde estaban depositados 177 paquetes que contenían 

mariguana, los cuales arrojaron peso total de mil 589.495 kilogramos. En ese momento el conductor del tráiler David Téllez 
Barrón, de 42 años, junto con el camión, fueron trasladados a las instalaciones de la Procuraduría General de la República en 

Pachuca. Por lo anterior, la droga y el vehículo, así como Téllez Barrón, a quien le fue leída la Cartil la de los Derechos que 
Asisten a las Personas en Detención, fueron puestos a disposición del Ministerio Público de la federación, donde se realizan 

las investigaciones correspondientes. El anterior decomiso En septiembre del año pasado, elementos de la coordinación de 

Seguridad estatal de la agencia de investigación localizaron y aseguraron 297 kilos de mariguana. En esa ocasión los policías 
estatales detectaron a dos personas en la colonia La Raza, en Pachuca, cuando intercambiaban el narcótico. Al momento de 

ser sorprendidos, uno de ellos dijo que llevaría a los agentes con quien surtía la droga. Agentes e inculpados acudieron al 
viaducto Rojo Gómez, a un costado de la mina del Álamo de la colonia Felipe Ángeles, donde aprehendieron a otra persona, 

quien informó que en su domicilio ubicado en calle Francisco I Madero colonia Los Ángeles, en Tolcayuca tenía más droga, 

donde localizaron y aseguraron 297.543 kilos de mariguana. (Redacción, página 02)  

El Independiente- Relación de diálogo con SNTE: Olvera: En la parte que corresponde al gobierno de Hidalgo siempre 

ha mantenido diálogo con el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) para garantizar la eficiencia en el 
aprendizaje, señaló el mandatario Francisco Olvera Ruiz. “Nunca hemos dejado el diálogo, siempre mantenemos contacto 

porque tanto sindicato, como todo el gremio que está en la Secretaría de Educación Pública (SEP) y el gobierno, somos 

responsables de la buena marcha de la tarea educativa.” Durante entrevista al finalizar el segundo informe de la Universidad 
Autónoma de Hidalgo (UAEH) y en su primer acto público en la entidad después de su gira de trabajo por Alemania, Olvera 

Ruiz fijó la postura de su gobierno ante el magisterio. Recordó que el sindicato firma el contrato colectivo o las condiciones 
generales de trabajo con el gobierno federal y en la descentralización es cuando “a nosotros nos toca una parte en la 

participación de la tarea educativa”. Y es en dicha parte “donde tenemos una magnífica relación con la sección 15 del SNTE”, 

señaló. Equipar hospital de Pisaflores El mandatario narró que dentro de su reciente gira de trabajo estuvo reunido con el 
servicio de expertos de Alemania, cuyo programa consiste en que el gobierno de dicho país proporciona personas 

especializadas en diferentes ramas del conocimiento. “De hecho ya están trabajando aquí varios expertos, algunos con el 
DIF, la Secretaría de Agricultura y otros en Economía”, dijo y agregó que el compromiso es aumentar el número de 

especialistas de acuerdo al número de proyectos que presente el gobierno de Hidalgo. “En suma fueron importantes los 

acuerdos que logramos además de agradecer los apoyos recibidos”. Francisco Olvera informó que existe el compromiso de 
equipar el hospital de Pisaflores. (Víctor Valera, página 02) 

 El Independiente- La Ley hará su trabajo y tendré confianza en las instituciones: Sinuhé: El secretario de la 
sección 15 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) Sinuhé Ramírez Oviedo puntualizó que la ley hará 

su trabajo y tendrán confianza en las instituciones tras el encarcelamiento de Elba Ester Gordillo Morales. Ayer por la 

mañana, el líder gremial encabezó reunión entre delegados en salón de fiestas al sur de la ciudad, posteriormente se 
trasladó al centro cultural del magisterio, donde emitió mensaje a los profesores. Minutos después, concedió entrevista en 

que destacó: “tenemos sindicato, estamos muy contentos de haber protegido y cuidado a la institución gremial, es 
patrimonio de los trabajadores”. En el mismo sentido, respecto al encarcelamiento de su líder nacional por presunto desvío 
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de las cuotas de los docentes en Hidalgo, Francisco Sinuhé respondió que la ley hará su trabajo, y dijo confiar en las 

instituciones, ya que el caso “habrá de tener su cauce legal”. No obstante, indicó que se mantendrán en la lucha de la 

escuela pública, pero consideró un avance la apertura al diálogo con el Congreso de la Unión, para que intervengan docentes 
y la dirigencia en temas como la reforma educativa y otros más que inciden directamente en la educación. A pregunta 

expresa sobre si tiene conocimiento de más investigaciones contra otros sindicalistas en Hidalgo o el resto del país, Ramírez 
Oviedo citó “no es algo que nos preocupe, sabemos quiénes somos, cómo hemos construido la historia de la institución, no 

hay problema”. Rumbo al 15 de mayo A dos meses que se celebre el Día del Maestro, el próximo 15 de mayo, el secretario 

seccional indicó que no se ha roto ningún diálogo, gracias a que hasta hoy cada uno de los factores intervienen en la tarea 
son responsables y con el gobierno hay corresponsabilidad, armonía, amistad, diálogo y no habrá mayor complicación. Dijo 

que con el gobernador no había tenido contacto en los últimos días debido a su gira en el extranjero, pero con el secretario 
de Educación Pública “como hasta hoy y como siempre hay diálogo y acuerdo para seguir caminado, son asuntos que 

debemos resolver los agremiados a la sección 15, pero la tarea educativa sigue”. Maletas, dinero y esperar el llamado Una 
delegada que representaba educación indígena señaló que la noche en que tuvieron conocimiento de la detención de Elba 

Esther solo pensaron en hacer maletas, guardar dinero y mantenerse listos al llamado de la dirigencia seccional. Indicó que 

ayer fue el aniversario de educación indígena, no obstante, la celebración fue suspendida, pues “no podemos estar de fiesta 
tras la noticia, esa noche no dormimos, pensando qué iba a pasar con el maestro de México, con la educación pública”. 

Retiran celulares En la reunión que se realizó en la calle Morelos, en el centro de Pachuca, al ingreso era solicitada una clave 
para los docentes, así como registro con decenas de personas atentas a la admisión de personal desconocido. Pasado ese 

filtro había uno más en que eran recogidos teléfonos celulares de los asistentes para evitar filtración de información. En la 

salida fueron puestas mesas donde los delegados recogieron sus teléfonos con cinta pegada para identificarlos.(Crystal 
García, página 03) 

El Sol de Hidalgo- Va en serio la transformación educativa: Francisco Olvera: "La transformación de la educación 
en México, especialmente en Hidalgo, va en serio. Les reitero que trabaja-remos en vinculación permanente con ustedes. En 

unidad construiremos un Hidalgo Más fuerte, competitivo, próspero y moderno". Durante su Segundo Informe, el rector 

resaltó que la UAEH es una de las 150 mejores universidades de Latinoamérica por capacidad y calidad internacional de 
investigación. Acompañado del secretario general Ejecutivo de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de 

Educación Superior (ANUIES), doctor Rafael López Castañares, y del presiden-te de la Mesa de la Comisión de Educación 
Pública y Servicios Educativos del Congreso de la Unión, diputado Jorge Federico de la Vega Membrillo, Veras Godoy resaltó 

'el otorgamiento, en el último año, de 13 mil 353 becas, 453 por ciento más que el año anterior. También informó sobre la 

creación de dos programas de licenciatura: la Ingeniería Económica y Financiera y la Ingeniería del Frío, que entrarán en 
operación en la Escuela Superior de Apan. "Durante 2012, los Comités Interinstitucionales para la Evaluación de la Educación 

Superior otorgaron el nivel 1 a las licenciaturas en Sociología e Ingeniería en Alimentos. Adicionalmente, se re acreditaron 
seis programas de licenciatura por parte de organismos reconocidos". Por novena ocasión, y segundo año consecutivo, la 

UAEH recibió de la Secreta-ría de Educación Pública el Reconocimiento Nacional de Calidad, por tener al 100 por ciento de su 

matrícula de licenciatura cursando programas de calidad. La Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, apuntó el rector, 
es la institución que desarrolla la mayor parte de la investigación científica y tecnológica del estado: de un total de 715 

profesores-investigadores de tiempo completo, 606 cuentan con posgrado; del total, el 47 por ciento cuenta con grado de 
doctor, arriba de la media nacional, que es de 36.2 por ciento. Complementariamente, pertenecen al Sistema Nacional de 

Investigadores (SIN) 199 profesores-investigadores de esta casa de estudios: 54 tienen la categoría de candidato, 124 están 
en el Nivel I, 20 en- el Nivel II y uno en el Nivel III. Al hablar sobre la construcción del acceso principal a la Ciudad del 

Conocimiento de esta casa de estudios y la readecuación de su bar-da perimetral, Humberto Ve-ras expresó al gobernador 

del estado, Francisco Olvera, a nombre de la comunidad universitaria, su compromiso por sumarse al proyecto planteado por 
la administración estatal denominado Pachuca, Ciudad del Conocimiento y la Cultura. Se dio a conocer que duran-te 2012 se 

signaron 122 convenios: 48 con instituciones nacionales, 44 con locales y 30 con internacionales. En este marco, 492 alum-
nos realizaron movilidad académica: 197 en México y 295 en instituciones educativas de Alemania, Australia, Brasil, Canadá, 

Francia, Holanda, Italia, Japón, Portugal, Tailandia, Estados Unidos de Amé-rica, Islandia y Corea del Sur, y se recibió a 72 

alumnos provenientes de 33 instituciones mexicanas y 39 de Argentina, España, Brasil, Alemania y China. También en este 
periodo se diseñó el Sistema de Seguimiento y Evaluación para los distintos programas de desarrollo, además de la 

implementación del módulo de elaboración de proyectos en el marco del Plan de Desarrollo Institucional 2011-2017. Se 
modernizó el Sistema de Administración para ,el desarrollo del Servicio Social Universitario y se implementó el de prácticas 

profesionales vía web. También se fortalecieron los procesos de inscripción y de egreso vía web, reduciendo tiempo y 
distancia en los trámites correspondiente. En cuanto a la transparencia y rendición de cuentas, Veras Godoy precisó: "La 

credibilidad construida en es-ta casa de estudios se basa en dos dimensiones: la confianza y el grado de conocimiento, que 

van de la mano con la verdad, con una actuación honesta en todas las actividades académicas y de gestión que los 
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miembros de la comunidad realizamos". Posteriormente, refirió que la matrícula atendida en el año de que se informa fue de 

38 mil 843 alumnos, 7.13 por ciento más que el ejercicio inmediato anterior. Los candidatos a ingresar a esta universidad 

ascendieron a 30 mil 53, de los cuales fueron aceptados 12 mil 96, lo que representa un índice de absorción del 40.25 por 
ciento. Los demandantes a ingresar a esta institución fueron de los 31 estados de la república y del Distrito Federal; del 

total, el 79 por ciento procedió de 83 municipios de los 84 que comprenden el estado de Hidalgo. Esto da cuenta de la 
trascendencia de la Universidad en el estado, en la región y en el país. (Liliana Castillo, primera plana) 

El Sol de Hidalgo: Mario VIORNERY, nuevo DELEGADO de la PROFEPA en HIDALGO: MARIO VIORNER Y Mendoza 

fue nombrado, , ayer, delegado en Hidalgo de la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa), por el titular de 
ese órgano desconcentrado, Francisco Alejandro Moreno Merino, quien, le expresó al político hidalguense total apoyo en el 

desempeño de las funciones que asume. "La responsabilidad y dedicación en su ejercicio redundarán en la imagen 
transparente e institucional de este órgano desconcentrado' añadió el titular de la Procuraduría al hacer el nombramiento 

oficial.  (Redacción, Ojo: Política) 

Uno más Uno- Maestros desconocen posibles movimientos por caso Gordillo: Tras la detención de Elba Esther 
Gordillo como lideresa del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) por parte de la Procuraduría General 

de la República (PGR) por desvío de recursos de más de dos mil 600 millones de pesos, integrantes de la Sección XV del 

magisterio en Hidalgo desconocen cuál será el accionar del organismo tras perder a la cabeza a nivel nacional. Contrario a lo 
que podría pensarse ante la detención de Elba Esther Gordillo los maestros hasta el momento no han maneja-do algún tipo 

de agresión o conducta sobre este acto que tomó por sorpresa a los dirigentes del SNTE en diferentes secciones, en Hidalgo 
Francisco Sinuhé Ramírez líder del magisterio en la entidad no ha revelado las acciones que se tomarán para manifestar el 

apoyo a la maestra por los problemas pena-les que enfrenta. Raúl Medina Ortiz profesor de la escuela primaria Ignacio 
Zaragoza en Pachuca, agremiado al SNTE desde hace doce arios señaló que hasta el momento no han recibido alguna 

convocatoria sobre el hecho y continúan con sus actividades normales, asimismo refirió que este acontecimiento tiene tintes 

políticos de venganza por la negativa del magisterio a la aprobación de la reforma educativa la cual calificó de 
anticonstitucional y privatizadora, por lo que esperan conocer la postura oficial de los dirigentes seccionales para actuar 

conforme a las medidas que se requieran. El educador dijo que todos los maestros se encuentran confundidos por este 
hecho sorpresivo y esperarán la resolución final para tomar cartas sobre el asunto, de igual manera no quiso entrar en 

detalles sobre si las acusaciones sobre la dirigente del SNTE de desvío de recursos son ciertas y pidió que se actué con 

justicia para comprobar si la cabeza del magisterio actuó de forma corrupta con los intereses de los docentes. (José 
Ignacio García, página 06) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Crece cifra de incendios forestales en tres meses: En tres meses, en Hidalgo se han registrado118 incendios 
forestales, que han consumido 596 hectáreas, dos de arbolado adulto, el resto de pastos y arbustos. Con la llegada 

anticipada de la temporada seca, el número de siniestros incrementó considerablemente en comparación del año anterior, 
cuando en cinco meses fueron 475 hectáreas las afectadas. Lo anterior lo informó el secretario de Medio Ambiente y 

Recursos Naturales, Honorato Rodríguez Murillo, quien añadió que 90 por ciento de los incendios son provocados, por 

quemas agrícolas y descuidos, el resto se debe a las altas temperaturas y a la escasez de lluvia. Este fenómeno, previó, 
prevalecerá hasta mayo, por lo que hizo un llamado a la población a que tome medidas extremas para evitar cualquier 

incidente. “Dada la sequía que ha prevalecido en los últimos meses empezamos a tener incendios forestales desde 
diciembre, y como se ven las cosas, que no tenemos pronóstico de lluvias próximo, creemos que va a prevalecer. Esto se 

agrava un tanto porque también es el periodo en que la gente del campo prepara sus tierras y normalmente la famosa 

técnica de quema que realizan en las parcelas se sale de control, toma por sorpresa a los campesinos y llega a zonas que no 
se tenían consideradas”, apuntó. Hasta el momento, dijo el funcionario estatal, las pérdidas económicas todavía son bajas, 

ya que poco arbolado adulto ha sido consumido; sin embargo, a falta de tres meses para que finalice la temporada de 
incendios forestales, pidió iniciar con una cultura preventiva, también para evitar pérdidas humanas. “No se han registrado 

pérdidas humanas; no obstante, en 2010 fallecieron un ejidatario y un brigadista que fueron consumidos por el fuego en una 

quema que se salió de control”. El responsable de la política de medio ambiente en el estado hizo un llamado a la población 
para que tome medidas extremas si realizan alguna actividad que involucre el uso de fuego: “La gente que se dedica al 

campo, que nunca realice quemas sola, que pida apoyo de la presidencia municipal, que hagan sus caminos cortafuegos 
para evitar que éste brinque de un predio a otro, porque si no la situación se nos puede agravar mucho”. Sin embargo, el 

equipo con el que cuentan las dependencias que participan en el programa anual de combate a incendios forestales, 
consideró Honorato Rodríguez, no es suficiente.  Presupuesto asignado. -La Secretaría de Medio Ambiente y Recursos 

Naturales cuenta con un presupuesto de 3 millones y medios para el combate a incendios forestales, el cual fue empleado en 

adquisición de equipos anti-fuegos, uniformes y herramientas para los brigadistas, además de un vehículo para trasladarse a 
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las comunidades, informó Honorato Rodríguez Murillo. La Semarnath cuenta con 10 brigadas distribuidas en todo el territorio 

hidalguense, así como un sistema de monitoreo con cámaras de vigilancias en las zonas que pudieran ser susceptibles a un 

incendio. Según el funcionario estatal, otro acto común que provoca estos siniestros es la quema de basura, la cual se da 
comúnmente en zonas rurales. “El año pasado, afortunadamente por las lluvias de enero no tuvimos tantas problemáticas 

como las estamos teniendo el día de hoy. No podemos dejar de ocuparnos en llamar a la ciudadanía a que nos ayude a 
prevenir los incendios forestales, que tome medidas extremas para que si tienen que hacer alguna situación que tenga que 

ver con el fuego que tengan mucho cuidado, que apaguen las brasas completamente de lo que prendan”. De acuerdo con el 

secretario de Medio Ambiente, Acaxochitlán, Tulancingo, Santiago Tulantepec, Zapotlán, Epazoyucan, Pachuca, ya cuentan 
con sus brigadas municipales contra incendios, quienes ayudan a los especialistas a contener el fuego en cualquier 

contingencia. “La participación de los municipios es importante y es una situaciones que se debe de acrecentar, ya que ellos 
son los más cercanos a un incendio forestal, lo que buscamos hacer es que las comunidades se capaciten para que de 

manera inmediata puedan responder a estas contingencias en lo que llegan los equipos especializados”. (Axel Chávez, 
pagina 08) 

El Sol de Hidalgo- Aunque el Presupuesto sea limitado… PACHUCA demanda OBRAS y SERVICIOS: Aunque su 

actividad profesional es muy técnica, el alcalde de Pachuca, Eleazar García, di-ce que todo lo que sea pintura, música y 
lectura son parte de su quehacer. "El espíritu se fortalece; el mundo se ve con otra perspectiva". Entiende que el aparato 

burocrático de la administración "es en exceso robusto". Asienta que hubo que empezar por adelgazarlo y se llegó al 

momento de rescisiones. "Entre 30 y 35 sindicalizados tuvieron que irse, al igual' que 60 de confianza. No puedo afirmar que 
no habrá nuevos ceses. Esperamos comportamientos financieros. De nuestro presupuesto, 581 millones de pesos anuales, 

de 80 a 85% lo destinamos a gasto corriente; el resto a obra pública. Y Pachuca es demandante en obras y servicios; muy 
de-mandante. . "INEGI dice que llegamos a casi 300 mil habitantes, me sospecharía que casi estamos en 400 mil. Y siguen 

llegando. Con la precisión de límites con Mineral de la Reforma se fueron al vecino municipio alrededor de 80 mil". POCOS 
INGRESOS PROPIOS Alude a los pocos ingresos directos: pre-dial, licencias de construcción, sanciones por la Policía 

Municipal. ."No hay más. Y esta ocasión estamos adelante, sobre el año pasado, alrededor de 18 a 20% en el predial. Ha 

funcionado la actualización catastral; el incentivo de un seguro para casa. Hemos puesto en práctica conceptos para 
incrementar recaudación". Que hubiera parquímetros no se ha des-echado. "Al contrario, seguimos en pie. Esto nos permite 

acercarnos con los comerciantes. Ser coadyuvantes con ellos. Tal vez en plan piloto empecemos en el centro. Entendernos, 
el espacio para estacionarse no es para el propietario del negocio sino para el cliente. "Si se formaliza, se someterá al 

Cabildo y después, de haber aprobación, al Congreso del Estado. Lo planteamos para más de 15 años y la ley nos obliga a 

dar necesariamente esos pasos. Habría licitación de por medio. Esto le da pie al alcalde para tocar asunto neurálgico: el 
radar. En anterior administración' hubo comentarios encontrados por su implementación, a fin de cuentas, no muy 

sutilmente, se' des-echó. Hoy el Ayuntamiento la retorna. "Sólo hay un postulado que nos alienta: salvar vidas, poner un 
dique hasta lo posible, más allá de la temeridad y la indiferencia, de los excesos de velocidad en nuestros bulevares. 

"Encontramos varios huecos que pretendemos subsanar. El operativo sería tan transparente, como tableros electrónicos 

visibles donde el conductor conozca hasta dónde lleva oprimido el acelerador. "Tal vez falta un estudio técnico 
complementario: lo permisible serían hasta 80 kilómetros por hora. Es importante una campaña de sensibilización con 

transportistas y manejadores en general. "En paralelo tenemos ya en el escritorio otra acción denominada No a la Mordida. 
Surgirá de un trabajo conjunto entre sociedad civil y Seguridad Pública Municipal. Se llegan a escuchar inconformidades de 

supuestos abusos de agentes, acechando, cercando casi a quienes pretendidamente transgreden disposiciones viales. Y 
buscan la dádiva, el arreglo. Hay que denunciarlo, pero en un balance justo, honesto de tampoco levantar infundios. La 

autoridad necesita de valor ciudadano, civismo pleno, para poder actuar". ALCOHOLÍMETRO, INDISPENSABLE  Alude al 

alcoholímetro y puntualiza: "Considero indispensable que se delimite si es competencia estatal o municipal. Sólo eso. Las 
bondades en resultados muestran que en terribles fines de semana se han abatido los casos de manejadores con evidente 

carga etílica". En meses no muy pasados, al haber un re-levo, precisamente en Seguridad Pública de Pachuca, se insistió en 
que había habido "un roce" entre el alcalde García y el hasta entonces titular estatal Damián Canales. Sonríe tenuemente el 

presidente municipal, y en la misma forma, sutil, niega con un movimiento de cabeza: "Ninguna discrepancia y mucho 

menos malestar. Pusimos en el tapete el objetivo común de anhelar una ciudad tranquila, con su blindaje, sí, que garantizara 
hasta lo posible ese concepto compartido. a "Tal vez las ópticas fueran, en mínimos casos, diferentes, pero no 

irreconciliables.. "Canales Mena demostró su profesionalismo en sus funciones. Cuando me enteré de que se iba para un 
encargo federal, le hablé y e de antemano auguré que tendría éxito en su cometido. "Lo demás, de discrepancias y malas 

formas nunca las hubo. Defiendo en lo que creo en pro de un saludable gobierno”. Del sucesor de Damián Canales, Alfredo 
Ahedo, indica: “Lo conozco de años. Hemos tenido mayor cercanía. Diría, así de entrega, es gente de familia, de buen 

corazón. Sabrá responder a la confianza del gobernador Francisco Olvera”: De su indeclinable actitud de estar cercano con 

los pachuqueños, enfatiza de su trabajo que ha titulado Tu Presidente Contigo. “En la primera sesión estuvimos más de 
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cinco horas atendiendo peticiones, sugerencias de vecinos; más de mil. Fue gratificante. No soy de escritorio. Hay que 

conocer de viva voz inquietudes, reflexiones. “Lo mantendremos como eje central de lo que hacemos”. (Redacción, Ojo: 

Política)  

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Crónica-Balcón Político…  

Pareciera que Alejandro moreno Abud, dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), se curará en salud o preparará el 

terreno adverso a propósito de hacer alianzas con partidos opositores al PRI, de cara a las elecciones del próximo 7 de julio, 

cuando será renovado el Poder Legislativo local. 

Dijo en Huejutla, durante su reciente visita, que la alianza dependerá de lo que diga la militancia. Sabe él que eso no es 
verdad, que cuando se toman esas determinaciones, lo menos que hacen es consultar a la militancia y menos aún a los 

electores. 

Un dirigente perredista, que pidió omitir su nombre pues busca una candidatura a legislador local, afirmó que si con el Panal 

es difícil hacer una alianza, sobre todo a partir de la detención de la maestra Elba Esther Gordillo Morales, una coalición con 
el PAN “es una utopía”. 

Y no lo aseguraba porque falte voluntad en las dirigencias de ambos partidos -PAN y PRD- sino porque del otro lado en el 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) y en el gobierno, se hacen los esfuerzos necesarios para que eso no ocurra. 

Luego entonces, es de temerse que al final habrá coaliciones de bajo alcance como las que puedan hacer PRD, PT y 
Movimiento Ciudadano (MC) o el PAN con el Panal (aunque esto se antoja sumamente difícil) y el gran beneficiario será el 

tricolor que llevará a su lado al Partido Verde Ecologista de México (PVEM). 

Así las cosas, los diferentes partidos de oposición, tendrán que explorar bien el terreno, presentar buenos candidatos, con 

posibilidades reales de convencer al electorado, para aspirar así a ganar alguna de las 18 diputaciones de mayoría relativa 
que estarán en juego. 

Aunque, es sabido que la gran apuesta de la oposición en Hidalgo, es sumar el mayor número de votos, que les permitan un 

mejor reparto de las 12 diputaciones de representación proporcional que estarán también en disputa. 

 (Carlos Camacho, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que conforme avanzan las negociaciones entre el PRD y el PAN para formar una alianza para los comicios de julio, en 

el sol azteca son más las voces que se levantan en contra de dicha coalición. Ahora fue una de las fundadoras del PRD en 
el estado, quien fiel a sus principios, se fue en contra de una posible alianza con los panistas. El problema para la dirigencia 

del sol azteca es que las diferentes expresiones al interior del partido están divididas, por lo que no se generan acuerdos en 

torno a las alianzas. 

Que los alcaldes de Ixmiquilpan, Cipriano Charrez, y de El Cardonal, Javier Pérez, por fin firmaron acuerdos… pero 
para ponerse de acuerdo para ver cuándo solucionan el conflicto territorial. Dicen que después del mal entendido de esta 

semana entre los dos ayuntamientos, ahora los ediles ya quisieron poner fin a sus conflictos, por lo que firmaron minutas en 

las que ninguno de los dos ayuntamientos podrá hacer recorridos por los límites entre los dos municipios, a menos que haya 
comunicación entre ambos. 

(Redacción, página 03 
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Milenio-Función Sabatina… 

La estelar 

Isidro Pedraza vs José Guadarrama 

La pelea de esta semana se da entre los dos cabecillas del PRD, quienes tienen en sus manos la designación de las 
candidaturas para aspirantes a diputados locales. Dicen que la pelea está dura porque cada uno quiere poner a sus 

representados, lo que significa que las negociaciones entre ambos políticos será muy larga. Pero el problema mayor es que 
ninguno de los dos da tregua para que las diferentes expresiones del PRD puedan opinar sobre las candidaturas, sino que 

entre estos dos caballeros estará el futuro del sol azteca en el Congreso estatal. A ver quién puede poner a más de sus 
alumnos. 

¡Percynazo! 

Dicen que el líder del sindicato del ayuntamiento de Pachuca, Percy Espinosa, anda muy nervioso por aquello del Gordillazo, 

pues hay quien dice que es la punta del iceberg para todos aquellos líderes que quieran pasarse de lanza. 

ENTREVISTA FICTICIA 

Antes de su informe, el rector de la Universidad Autónoma de Hidalgo, Humberto Veras, nos concedió una entrevista ficticia. 

-¿Qué es lo que destaca en su informe? 

Pues la verdad no hay algo a destacar, más bien, es que es mucho lo que tengo que leer y no me lo he aprendido bien. 

-¿Se siente satisfecho con su trabajo? 

Yo creo que sí, pues soy el que más gana en la Universidad, eso quiere decir que tengo el mejor trabajo. 

-¿Y en lo que respecta a la academia? 

Bueno, eso tendría que preguntárselo a los profesores investigadores, yo sólo soy el rector. 

-¿Cuál será el futuro de la Universidad? 

A ciencia cierta no lo sé, porque yo no soy el que decide los rumbos de la Universidad, hay un comité que es lo que decide 

qué se va a hacer, pero yo supongo que será algo bueno. 

(Redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

Bajo la premisa de cumplir con las acciones para que los habitantes puedan transitar por la vía Calnali-Ixtlahuaco, el alcalde 
Rodrigo Rodríguez Cisneros especifica que existe total coordinación para reanudar lo antes posible los trabajos en dicha obra 

y así terminar los 3 kilómetros restantes, para tal efecto mantiene especial coordinación con mandos de la administración 
estatal. La intención es minimizar la espera porque el referido tramo es fundamental para acceder a otras regiones. 

(redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-: Humberto Lugo: Como una de las más recientes acciones efectuadas, el delegado de la Secretaría de Relaciones 
Exteriores destaca por ser uno de los funcionarios que priorizan las acciones encaminadas a mejorar la formación de los 

jóvenes, motivo por el cual promueve los programas que en la dependencia brindan, además de robustecer vínculos con 
otros organismos y dependencias para crear más áreas de oportunidad para el sector.  

  

Abajo-: Héctor Mendoza: Buen tiempo transcurrió desde que Mendoza Mendoza decidió separarse de las filas del partido 

que lo colocara en la máxima tribuna del estado, aunque sobre ese asunto quedaron varios puntos por tratar lo único claro 

fue que ni con eso mejoró su desempeño. Los meses pasan y en el Distrito XI nada más no existe buen referente de la labor 
o beneficio generado por medio de su gestión.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

Desde diciembre pasado todos los funcionarios de la delegación estatal del Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS) fueron notificados y debieron entregar los teléfonos celulares que les asignó la dependencia. 

Según los grillitos, ésta y otras medidas de austeridad económica se pusieron en marcha ante el inminente cambio de 

delegado. Por cierto, el anunció se postergó debido a que, aseguran, aún no hay consensos sobre el nombre del próximo 
titular. 

ENCUENTRO 

El diputado panista, Damián Sosa Castelán, llegó muy puntual a Puebla para participar en los trabajos del 
Encuentro Nacional de Diputados locales emanados de Acción Nacional. El evento que fue inaugurado el 28 de 

febrero reúne a los 250 legisladores blanquiazules de todo el país. 

ALIANZA 

En Mineral de la Reforma es oficial que el Partido Acción Nacional (PAN) y el de la Revolución Democrática 

(PRD) irán en una alianza electoral para el proceso de renovación al Congreso. El candidato aliancista, dicen los 
involucrados será “ciudadano”, lo cual apunta a que será un conocido restaurantero local hijo de una ex alcaldesa priista. 

TRABAJO 

A los grillitos flojos de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) “les cayó el chahuistle” porque la nueva delegada llegó 

con un ritmo de trabajo que supera las 12 horas de trabajo al día. Por eso a muchos no les ha quedado otra más que 
ponerse las pilas; aunque esperan que sólo sea durante el tiempo  que le lleve conocer y dominar todos los programas de 

esa delegación. 

(Redacción, página 02) 

               P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Exprime consejo a Pemex: Tener consejeros profesionales le está saliendo caro a Pemex. Sólo por el trabajo 
de este año, los cuatro funcionarios que tienen ese encargo y su respectivo staff representarán un gasto de 80 millones de 

pesos para la paraestatal. Cada uno de ellos ganará 129 mil 504 pesos al mes, más que los 126 mil 349 pesos que obtiene 
un director de alguna de las subsidiarias de la misma empresa. El sueldo, equivalente a 10 mil 414 dólares mensuales, es 

superior al que percibe un consejero independiente de Exxon Mobil, que en promedio gana 9 mil 167 dólares. Para su 

función, cada consejero profesional de Pemex tiene 4 asesores, un secretario técnico por cada uno de los 7 comités que 
existen, 4 personas que dirigen una unidad de trabajo, 3 colaboradores, una secretaria y un chofer, detalló el consejero 

Fluvio Ruiz. El presupuesto que se les asignó para este año es también para pagar capacitación del personal y servicios de 
consultoría. Según información de Pemex, el monto para cubrir la estructura de los consejeros profesionales es igual al del 
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2012: 50 por ciento cubre los sueldos y salarios de 39 personas. El resto del presupuesto se destina a gastos de previsión 

social, servicios técnicos, adquisiciones y viáticos. A diferencia de lo que sucede en empresas que cotizan en la Bolsa 

Mexicana de Valores, donde los consejeros independientes no laboran de tiempo completo, en Pemex los cuatro consejeros 
forman parte de la nómina y son considerados funcionarios. Así lo estableció la Secretaría de la Función Pública en 2009, año 

en que fueron designados. Expertos en gobierno corporativo refirieron que la autonomía de los consejeros es cuestionable al 
formar parte de la nómina de Pemex. "Cuesta pensar en la independencia y más cuando se analiza el proceso por el cual se 

eligen a esas personas, porque son procesos donde están implicadas las distintas entidades de política pública y de ejercicio 

del poder en la ciudadanía", dijo Enrique Taracena, experto del Instituto Panamericano de Alta Dirección de Empresas. 
Leticia Armenta, académica del Tec. de Monterrey, consideró que los consejeros profesionales han hecho una diferencia en 

la forma de gobierno en Pemex, pero falta modificar la estructura de la empresa. Al respecto, Fortunato Álvarez, uno de 
estos funcionarios, expuso que la participación de ellos en las discusiones del Consejo de Administración ha prevenido gastos 

innecesarios. Ejemplificó con el contrato de Pemex con la empresa Tubesa, que al ser reestructurado, redujo el gasto en 3 
mil millones de pesos. Este monto es equivalente a más de 37 años de operación del consejo, señaló. Fluvio Ruiz puso como 

ejemplo que el contrato del gasoducto Los Ramones costará menos de lo previsto. (Alejandra López, redacción primera 

plana) 

El Universal-Abandona el bachillerato 6.5 millones: En la última década, poco más de 6.5 millones de jóvenes 

abandonaron de manera definitiva o temporal el bachillerato en México, revela la Encuesta Nacional de Deserción en la 

Educación Media Superior. La cifra de desertores creció cada año en términos absolutos, en cifras que van desde el medio 
millón hasta pasados los 625 mil jóvenes, por lo que al finalizar la década la suma es de más de 6 millones y medio de 

alumnos fuera de la escuela. Nuevo León, Distrito Federal, Chihuahua, Morelos, Guanajuato y Coahuila son los estados 
donde se registró la mayor tasa de deserción en el último año, mientras que Puebla, Chiapas, Tabasco, Veracruz, San Luis 

Potosí, Guerrero y Tamaulipas tuvieron los índices más bajos de todo el país. La medición realizada en 2011 indica que la 
deserción en zonas urbanas fue mayor en tres puntos porcentuales a la que se registró en localidades rurales. La encuesta 

que dio a conocer la Secretaría de Educación Pública (SEP) reporta que entre el ciclo escolar 2000-2001 y 2011 se realizaron 

39 millones 744 mil 317 inscripciones de alumnos en alguno de los sistemas y niveles del bachillerato. En la evolución del 
sistema educativo se identifica que en ese periodo se registraron 6 millones 510 mil 487 desertores totales, esto es, 16% —

en promedio— abandonó la escuela. La estadística que recopiló la Unidad de Planeación y Evaluación de Políticas Educativas, 
a través del cuestionario 911 en las 32 entidades, no refiere cuántos de los que abandonaron sus estudios lo hicieron de 

manera definitiva o se convirtieron en reincidentes del abandono escolar por haber abandonado sus estudios de forma 

temporal. El estudio muestra que a lo largo de esos 10 años los “desertores totales” se incrementaron, por año, en términos 
absolutos, al pasar de 501 mil 520 alumnos en el ciclo 2000-2001 a 624 mil en el periodo 2007-2008. En 2008 y 2009 la 

proporción se redujo hasta 605 mil 567 estudiantes, pero para el ciclo 2010-2011 el abandono retomó su tendencia e hizo 
que 625 mil 142 alumnos quedaran fuera de la escuela. La tendencia. Combinar los estudios y el trabajo fue una 

alternativa para una tercera parte de quienes estudiaban el bachillerato, pero a pesar de obtener ingresos mensuales de 

poco más de 3 mil pesos, dejaron las aulas. En cambio, quienes continuaron con sus estudios y tuvieron la necesidad de 
trabajar hasta 20 horas a la semana, obtuvieron ingresos por 2 mil 392 pesos mensuales, en promedio. “Uno de los motivos 

posibles para decidir trabajar y estudiar al mismo tiempo es la necesidad de obtener dinero para aportar al hogar o para 
poder continuar con los estudios”, se explica en el documento. El reporte identifica también desigualdad en las 

oportunidades de empleo, tan sólo por la condición económica que tienen: “Los jóvenes con mayor nivel socioeconómico 
tuvieron un ingreso mensual promedio 38% mayor que el de los jóvenes de menores ingresos”. En la presentación de la 

encuesta, que encargó la SEP el año pasado, como parte de las acciones del programa Síguele, el ex secretario de Educación 

Pública, José Ángel Córdova Villalobos, afirma que “el fenómeno de la deserción obedece a diversos factores como el ingreso 
en el hogar, las costumbres familiares o de la comunidad, e incluso a la necesidad de mantener una nueva familia, por lo 

que trasciende el ámbito escolar”. (Nurit Martínez, redacción primera plana) 

Excélsior-Si no cambiamos, nos cambian: PRI: “Si no cambiamos, ¡nos cambian!”, reconoció el presidente nacional del 
PRI, César Camacho Quiroz, antes del inicio de la XXI Asamblea Nacional Ordinaria, que el presidente Enrique Peña Nieto 

clausurará mañana. En entrevista con Excélsior, el dirigente afirmó que su partido ya aprendió la lección. “Para nosotros 
fue una época muy difícil la pérdida de la Presidencia (de la República), pero aprendimos. Supimos entender el mensaje de 

las urnas”. Al preguntarle sobre la postura que el PRI asumirá en su Asamblea Nacional —en la que celebrarán sus 84 años 
de vida— respecto del IVA en alimentos y medicinas, la apertura a la inversión privada en Pemex y la vigilancia en el 

desempeño de las autoridades de afiliación priista, Camacho Quiroz adelantó posibles cambios en los documentos 

fundamentales del partido. Explicó que pretenden una reforma que, en materia de impuestos, “acabe con privilegios” y que 
cambie la manera de distribuir los ingresos. Aclaró que, si bien se oponen a la privatización de Pemex, quieren  “esquemas 

de inversión más modernos” para abrir al capital privado algunas partes del proceso productivo de la paraestatal, bajo el 
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escrutinio del Estado. En materia de  telecomunicaciones, aseguró que impulsarán que los concesionarios exploten el 

espectro radioeléctrico en un clima de mayor competencia. Y sobre una instancia que revise la actuación de los gobernantes 

priistas, indicó que el partido tiene “toda la autoridad política” para llamar a cuentas a quien no haga bien las cosas. “El PRI 
aprendió la lección”. “¡Si no cambiamos, nos cambian!”, expresó de manera escueta pero enfática el dirigente nacional del 

Partido Revolucionario Institucional, César Camacho Quiroz, al admitir que el partido que dirige ya aprendió la lección en 
estos 12 años fuera de Los Pinos. “Para nosotros fue una época muy difícil la pérdida de la Presidencia y la mayoría de las 

posiciones en el Congreso, pero aprendimos la lección, supimos entender el mensaje de las urnas, la actitud más exigente de 

los ciudadanos que querían un partido político distinto, uno que interpretara mejor sus anhelos, sus deseos, sus 
expectativas”, reflexionó en entrevista para Grupo Imagen Multimedia. Tras 12 años de ser oposición, el partido se fue 

reconstruyendo tanto en su vida interna como hacia el exterior, donde se privilegió la cercanía con la sociedad, refirió el 
político mexiquense, en el contexto de la XXI Asamblea Nacional Ordinaria, que inició el viernes y culminará el domingo, con 

la presencia del presidente Enrique Peña Nieto, de militancia priista. Camacho Quiroz destacó que en ese tránsito de retorno 
a la Presidencia fue toral la postulación de una candidatura sólida, como la de Enrique Peña Nieto. “Ganamos la Presidencia 

porque tuvimos la oportunidad de construir una candidatura muy fuerte con un hombre apto para la política, alguien que ha 

demostrado capacidades; un político muy bien formado con los principios priistas de mayor rango, pero puesto al día; un 
político enterado, con gran capacidad para construir esos espacios en los que todos nos sintamos cómodos y así convertir 

propuestas en políticas, programas de gobierno, trabajo legislativo.” Las reformas pendientes. El PRI llega a la etapa 
conclusiva de su XXI Asamblea Nacional Ordinaria y a su 84 aniversario con varios temas controvertidos en el tintero, como 

el IVA en alimentos y medicinas, la apertura a la inversión privada de Petróleos Mexicanos, la vigilancia en el desempeño de 

autoridades de extracción priista y una postura de mayor cercanía a la sociedad. Ante estos retos clave para el país, el PRI 
advirtió que no habrá privatización de Pemex, pero sí “esquemas de inversión más modernos” para abrirse al capital privado 

en algunas partes del proceso productivo de la paraestatal, que seguirá bajo el escrutinio del Estado. También abogó por 
una reforma hacendaria que beneficie a todos y no una mera discusión “IVAcéntrica”. Y en las telecomunicaciones se 

modificó el Programa de Acción priista para que el espectro radioeléctrico, “que es de los mexicanos”, se abra a un clima  de 
mayor competencia, “con autoridades fuertes que lo regulen, y que esa competencia se convierta en mayor calidad en el 

servicio y mejores precios para los usuarios”, advirtió César Camacho. En su cuenta de Twitter, el ex gobernador del Estado 

de México expuso que en estos momentos el PRI “tiene la actitud y la aptitud para afrontar sus retos, y demostrar que, 
transformándose, contribuirá a la transformación del país”. De Pemex, el priista expuso que esta empresa “ha sido 

sobreexplotada, o irracionalmente explotada, y no hablo de la explotación del petróleo (sino de que) la mayor parte de los 
ingresos se va al fisco, no hay posibilidades, o no muchas, de que Pemex se reinvierta, que mejore sus procesos, que tenga 

más dinero para sí misma y se haga una empresa de clase mundial, que compita también con reglas de la economía global, 

sin que pierda el Estado su rectoría, su manejo”. Petróleos Mexicanos “debe seguir siendo de los mexicanos, pero con 
esquemas mucho más modernos, inteligentes, fluidos y, eventualmente, con la posibilidad del capital privado en algunas 

partes del proceso, del complejo proceso productivo de Pemex, siempre bajo el escrutinio, las reglas en la autoridad del 
Estado”. En telecomunicaciones, el priista afirmó que la militancia está diciendo “en términos generales” que si el espectro 

radioeléctrico, que es de los mexicanos, es el que se usa para prestar estos servicios, los concesionarios, es decir, a quienes 

el gobierno da la oportunidad de explotar este servicio, tienen que brindarlo en un clima de mayor competencia, que mejore 
el servicio y las tarifas al usuario. En materia hacendaria, Camacho Quiroz consideró que “hay que revisar todo”, pues 

“cuando uno ve solamente partecitas, caemos en la tentación, y lo hemos hecho los mexicanos, de hacer reformas mediante 
parches, que en consecuencia les falta integralidad, les falta visión de conjunto, y eso es lo que ya no queremos que ocurra. 

Queremos que haya una reforma hacendaria integral y duradera”. El PRI no quiere “una reforma hecha por retazos, no 
hecha en pedacitos, sino una que de una vez por todas atienda los temas de los impuestos para que pague más el que tiene 

más, para acabar con cualquier régimen de privilegios, que es un trato discriminatorio, una trato que genera diferencias 

entre quienes no debe haberlas, que al mismo tiempo esa reforma se refiera no sólo a cómo hacerse de ingresos, sino cómo 
distribuirlos”. Aceptó que no hay reformas para toda la vida, pero “queremos una que le dé certeza a los contribuyentes, al 

gobierno, a todos, para que se sepa de cuánto podemos disponer, y después se discuta cómo se debe distribuir, aplicar más 
inteligentemente para que nos beneficie a todos”. Posible reforma a estatutos. Camacho Quiroz adelantó, ante la 

insistencia, la posibilidad de cambios sustantivos en los documentos del partido “para que nuestra ideología no se convierta 

en esa especie de principio pétreo, que por ser de piedra, no cambia. Se tiene que adaptar a los nuevos tiempos y los 
nuevos tiempos son muy exigentes y piden de los gobiernos y de los políticos, buenos resultados y en el más corto plazo 

posible. “El PRI sabe que tiene que reformarse, sabe que tiene que reformar las instituciones que más deben servir a la 
gente y también debe ser un partido que nunca olvide que hay que trabajar por todos, pero hay que empezar por quienes 

tienen menos, esto no sólo es un tema, diríamos, de política, de legalidad; es un asunto de ética, un asunto de saber para 
qué está instituido el poder y para qué sirven las instituciones.” En este contexto, el líder estableció que el PRI de hoy es un 
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instituto político de amplio espectro. “Es un PRI, diríamos, obviamente de los priistas; es un PRI que abre, de par en par, 

puertas muy anchas para la sociedad y también es el PRI de Enrique Peña Nieto”, destacó. Hacia el final de la entrevista y 

sin referirse a tema, persona o caso en particular, Camacho Quiroz adelantó otro de los propósitos de su partido en torno a 
la transparencia y rendición de cuentas, cuando menos de los funcionarios y representantes populares de filiación priista. “El 

PRI quiere ser una instancia que llame a cuentas a los priistas que se convirtieron en autoridad por el voto popular y por el 
respaldo del partido. “Cuando un funcionario, cuando un presidente municipal, un diputado local, no hace bien las cosas, el 

primero en pagar las cosas es el PRI. “El PRI quiere, a través de su Consejo Político Nacional, tener la facultad de llamar a 

cuentas a esas autoridades. (...) El PRI tiene toda la autoridad política para llamar a cuentas a los presidentes municipales, a 
los diputados, a los gobernadores que fueron llevados a esta responsabilidad bajo las banderas del partido y, si no lo hacen 

bien, a tiempo dar la voz de alerta, llamar a la corrección y formular recomendaciones para el regreso al camino correcto, al 
cumplimiento de los compromisos, a la legalidad que todos los mexicanos esperamos.” En lo referente a la vinculación del 

partido con la sociedad, Camacho Quiroz aseguró que el PRI debe ser, “frente al país, un partido con una visión de futuro, 
un partido que sabe que debe actualizar sus puntos de vista para ser de vanguardia, para saber que lo que la gente quiere 

son resultados y estar dispuestos a dárselos”. — ¿Cuándo se verá eso? —Yo creo que se verá paulatinamente. Este sábado 

se desarrollarán cuatro mesas de trabajo en donde los militantes analizarán el predictamen de modificación de los 
documentos base y, eventualmente, se harían cambios para aprobarlos en el cierre dominical. En constante 

transformación. César Camacho Quiroz definió al PRI, cuyas autoridades y militancia están reunidos de viernes a domingo 
en su XXI Asamblea Nacional Ordinaria, como un partido en constante transformación. “La asamblea del PRI nos toma en 

una actitud positiva, optimista, pero también conscientes de la necesidad de continuar o incluso agudizar este proceso de 

transformación; un proceso que no acaba nunca, que tiene que ver con la adaptación a las nuevas condiciones políticas.” En 
este orden de ideas, el mexiquense anticipó que en este proceso la esencia del priismo se mantiene invariable, pero se 

adecuan, en cambio, sus procedimientos de toma de decisiones y su postura ante la cambiante realidad. “Los principios y 
valores por los que ha luchado el PRI se mantienen, pero la manera de trabajar, de procesar las decisiones, la manera de 

organizarse y su postura frente a los retos del país se han ido adaptando en cada uno de los tiempos.” Fue enfático al referir 
que el priismo llega optimista a esta asamblea y aniversario, y comprometido a no fallarle a la gente, pues cuenta “con la 

sensibilidad necesaria para compulsar el presente y poder sugerir el tránsito hacia el futuro”, por lo que califica ambos 

hechos como históricos. “Yo creo que van a ser históricos, porque van a poner primero al corriente al PRI respecto de los 
temas que nos preocupan internamente, pero también va o aspira a ser anticipatorio, al adelantarse un poco sobre aquello 

que la gente está queriendo o demandando”, puntualizó. Quieren hablar de los cambios. Diputados priistas guardan 
hermetismo en torno de lo que podrían ser las conclusiones de su XXI Asamblea Nacional Ordinaria y se muestran 

reservados sobre una posible reforma estatutaria que favoreciera mayor flexibilidad en el quehacer legislativo, respecto de 

las anunciadas reformas hacendaria y energética. Raymundo King de la Rosa, diputado federal priista por Quintana Roo, 
consideró que esta asamblea nacional tiene un significado especial por el momento en que se produce. “Es un momento de 

coyuntura muy importante, en donde vamos a celebrar un año más de nuestro partido, pero regresando nuevamente con un 
triunfo contundente, por parte de Enrique Peña Nieto, a la Presidencia de la República, y eso para nosotros es de alta 

relevancia”, explicó. King de la Rosa calificó como un falso debate el que se pretende establecer en torno a una eventual 

flexibilización de su partido en torno a ciertos cambios estructurales, al aclarar que “las reformas hacendaria y energética 
habrán de salir, en todo caso, hasta el siguiente periodo de sesiones y la postura del partido (tricolor) no habrá de responder 

a amago o chantaje de ningún tipo”. Para el legislador priista Héctor Gutiérrez de la Garza, la asamblea reviste particular 
relevancia por el momento en que se celebra “después de 12 años de haber perdido el gobierno de la República”, y que los 

priistas llegan a ella con entusiasmo, pero con responsabilidad. “Llegamos en un ambiente de objetividad y de apoyo a un 
gobierno que —como es de todos conocido, no es una posición partidista — ha iniciado a todo vapor. “Entonces, claro que 

con mucho ánimo, con mucho ímpetu, nunca con triunfalismos”, destacó. Sobre la necesidad de modificar, como corolario de 

esta Asamblea Nacional, los documentos básicos del partido para hacerlos viables y acordes con la realidad del país, 
Gutiérrez de la Garza optó por no adelantar opinión. “Habrá que analizar cada uno de los puntos y las modificaciones que se 

proponen en el Programa de Acción del partido, sin perder la visión de la Declaración de Principios, que es fundamental, 
independientemente de la parte estatutaria, que me ha tocado trabajar de manera directa y en la que es prácticamente una 

forma mucho más ágil en la toma de decisiones”, aseguró. Asimismo, la diputada mexiquense Leticia Calderón expuso sin 

cortapisas que en el contexto de la Asamblea Nacional Ordinaria y el aniversario número 84 su partido va a caminar hacia un 
futuro promisorio. Va a “romper con mitos, va a romper con candados que de alguna manera nos tenían atados como 

partido. “Este es un partido incluyente, abierto y simple y sencillamente por una razón, porque tenemos que ir acorde a los 
tiempos de México, y eso nos obliga a abrirnos en muchos sentidos, abrirnos a candidaturas internas, a candidaturas 

independientes, a hablar y retomar los temas de organizaciones  y fundaciones de la sociedad civil organizada, entre otros 
temas”, subrayó. Por separado, el legislador priista por Chihuahua Luis Alfredo Murguía Lardizábal se pronunció por la 
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permanente transformación y adecuación de su partido a los tiempos. “Yo creo que ya son los tiempos de que el PRI se 

modernice y yo creo que ésta puede ser una Asamblea Nacional muy provechosa.” Agregó Murguía Lardizábal que la misma 

temática del Pacto por México es indicativa de una mayor apertura en temas que otrora, si bien no eran tabúes, sí 
encontraban cierta resistencia a su simple abordaje. “Yo creo que en el PRI se tiene que platicar de todo. Que se discuta 

abiertamente y que cada quien dé su manera de pensar. “El Pacto por México nos dice muy claramente que algunos puntos, 
de los 96 que hay ahí, que algunos eran intocables o que no se podía platicar de ellos; yo creo que en estos tiempos 

modernos todo mundo tenemos que estar enterados, tenemos que informarnos de lo importante que están haciendo y que 

se discutan todos los temas. ¿Cuál es el problema? ¡Entrémosle a la discusión!”, sentenció. En tanto, el diputado federal por 
Guerrero Manuel Añorve Baños destacó la actitud que debe asumir el Revolucionario Institucional tras 12 años de ser 

oposición y de haber recuperado la Presidencia de la República. “Hoy tenemos al Presidente de la República y tenemos, 
como partido y como grupo parlamentario, que generar las condiciones, como lo viene haciendo mi amigo Manlio Fabio 

Beltrones, para tener los grandes acuerdos y las grandes reformas que el país necesita, como ya lo demostramos con la ley 
laboral, como ya lo hemos demostrado con la reforma al artículo tercero constitucional y, por supuesto, las que sean 

necesarias, como la energética y la hacendaria, que serán  las iniciativas que serán presentadas en los próximos meses”, 

estableció. En este tenor, el legislador guerrerense acotó que tales reformas, que habrán de empezar a construirse en este 
periodo, pero que habrán de ver la luz hasta el siguiente, serán de cara y sin darle la espalda al pueblo de México. “Por 

supuesto que no, nunca, al contrario; por eso se dan las grandes reformas para apoyar a la sociedad mexicana.” Han 
considerado algunos opositores que, de concretarse este viraje de 180 grados en la postura del PRI en torno al tema de un 

IVA generalizado y al de la inversión privada en Petróleos Mexicanos, el dirigente nacional del Revolucionario Institucional, 

Cesar Camacho Quiroz, habrá hecho gala de un enorme oficio político al lograrlo sin mayores aspavientos, aunque advierten 
que aún no hay nada definitivo al respecto y habrá que esperar la clausura de la XXI Asamblea Nacional Ordinaria priista. En 

todo caso, dijeron que la falta de mayoría simple en las dos cámaras del Congreso (en el Senado el PRI tiene 52 de los 128 
escaños y en la Cámara de Diputados tiene 213 de 500 curules) obligarán a mantener alianzas con los demás partidos para 

sacar adelante las iniciativas del gobierno de Enrique Peña Nieto. Dictámenes amarrados. El PRI llega a su XXI Asamblea 
Nacional Ordinaria con dictámenes aprobados en lo general, pero deja en reserva ocho predictámenes de su Programa de 

Acción y de sus Estatutos: - Los dictámenes de las cuatro mesas temáticas fueron aprobados en lo general, pero con 

reservas en ocho predictámenes del Programa de Acción y Estatutos presentadas por los comités de Baja California Sur, 
Sonora y Sinaloa. - Asimismo, se discutirá una propuesta de dictamen que ya fue aprobada por las 32 asambleas estatales 

para que el Presidente de la República sea miembro del Consejo Político Nacional del PRI, con voz y voto, como ocurre en 
las entidades, donde los gobernadores integran los consejos políticos. - Al respecto, Ivonne Ortega Pacheco, secretaría 

general del PRI, dijo que hasta hoy en las cuatro mesas temáticas (declaración de Principios, Programa de Acción, Estatutos 

y Estrategias y Programas), hay diferentes proyectos que han sido aprobados y otros que empiezan a regresar de los 
estados con reservas. - Adelantó que en el caso de Estatutos los temas que prácticamente ya pasaron, porque todavía 

“tienen que pasar el tamiz de la Asamblea el día 3” son la reducción en la Comisión Política Permanente y del Consejo 
Político Nacional. - “Pero hay temas, como la candidatura independiente, que ha sido de discusión álgida, inclusive en 

algunos momentos, pero que al final de cuentas fue aprobada sin reservas.” (Roberto José Pacheco, redacción primera 

plana) 

La Jornada-Se desploman los ingresos por venta de petróleo: Un desplome en la captación de ingresos petroleros, la 

principal fuente de financiamiento del gasto público, provocó que en el primer mes de este año los recursos de que dispone 
el Estado mexicano disminuyeran a 311 mil 824.9 millones de pesos, cantidad 7 por ciento menor a la de enero de 2012, 

reportó anoche la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). La disminución en los ingresos presupuestarios del 

gobierno federal en el primer mes de este año fue explicada por la Secretaría de Hacienda como resultado de la caída de los 
ingresos petroleros, asociada a un menor precio de exportación del crudo y la apreciación del tipo de cambio. Otro factor 

que influyó, según la dependencia, fue el hecho de que la promoción de fin de año llamada El buen fin adelantó las compras 
de la temporada navideña pasada al mes de noviembre, por lo que los impuestos al consumo derivados de esas 

transacciones fueron abonados al fisco en diciembre. El detonante de la contracción en los ingresos de que dispone el Estado 

para financiar el presupuesto federal y las transferencias a los estados y municipios fue, sin embargo, la disminución en los 
ingresos petroleros. Este hecho mostró la sensibilidad que tiene el gasto público a la renta derivada de la explotación del 

crudo, en un momento en que el gobierno federal prepara una reforma para permitir a Petróleos Mexicanos (Pemex) 
asociarse con empresas extranjeras, como comentó esta semana Emilio Lozoya, director general de la empresa, en una 

entrevista con el Financial Times. Lozoya declaró que la intención es que esa reforma esté lista tan pronto como el próximo 
verano. En un reporte difundido este viernes, la SHCP dio cuenta de que en enero de este año los ingresos petroleros 

descendieron a 89 mil 382 millones de pesos, cantidad inferior en 20 mil millones de pesos a la del mismo mes del año 

pasado, lo que representó una caída anual de 20.9 por ciento, en términos reales. Esto significó la pérdida de una quinta 
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parte de los recursos que, por esta vía, dispuso el Estado mexicano hace un año. Una caída como la ocurrida en enero de 

este año no se había registrado en cuatro años, desde que en enero de 2009 los ingresos petroleros se contrajeron a una 

tasa anual de 24.7 por ciento, según datos de Hacienda. La actividad petrolera aportó 28.7 de cada 100 pesos de los 
ingresos presupuestarios en el mes de referencia, añadió la información de Hacienda. Hace un año, contribuyeron con 33.7 

de cada 100 pesos. Los ingresos petroleros comprenden los ingresos propios de Pemex, el impuesto especial sobre 
producción y servicios de las gasolinas y el diesel, los derechos sobre hidrocarburos y el impuesto a los rendimientos 

petroleros. La caída en los ingresos asociados a la actividad petrolera, explicó la dependencia, fue consecuencia 

principalmente del menor precio promedio de exportación de la mezcla mexicana, que en enero pasado fue de 95.7 dólares 
por barril, 9.2 dólares por barril menos que en el mismo mes de 2012. Otro factor, añadió, fue la recuperación del peso en 

su tipo de cambio frente al dólar. En el último año, la moneda mexicana se apreció en 8.3 por ciento frente a la divisa 
estadunidense. Esto significa que los dólares que ingresan por la exportación de crudo, al ser convertidos, aportan menos 

pesos que hace un año. Los ingresos tributarios, es decir, los derivados del cobro de impuestos a la renta, consumo y otros, 
también disminuyeron en enero de este año, aunque a un ritmo menor que los petroleros. Hacienda reportó que los ingresos 

tributarios en el primer mes de 2013 fueron de162 mil 772.3 millones de pesos, cantidad menor en 1.9 por ciento a la del 

mismo periodo de 2012.En enero, las finanzas públicas registraron un superávit de 21 mil 100 millones de pesos, seis veces 
mayor al registrado en el mismo mes de 2012, cuando se situó en 3 mil 591 millones de pesos. El saldo de la deuda interna 

neta del gobierno federal fue de 3 billones 492 mil 100 millones de pesos al cierre de enero, cantidad inferior en 8 mil 900 
millones de pesos al registrado al cierre de diciembre de 2012. Mientras la deuda externa neta del gobierno federal llegó a 

66 mil 200 millones de dólares, suma 100 millones de dólares superior a la de diciembre de 2012. (Roberto González 

Amador, redacción primera plana) 

Criterio-Falaces, argumentos contra reforma: Peña: Luego que el SNTE acusó una campaña de desprestigio y 

denigración por su inconformidad con la reforma educativa, el presidente Enrique Peña Nieto afirmó que son falaces los 
argumentos de que la modificación constitucional es contra los maestros, y aseguró que éstos tendrán más oportunidades. El 

mandatario federal dijo que, al contrario, la reforma sólo puede darse con los profesores del país.  “Se trata de un esfuerzo 

al lado de los maestros, no puede pensarse y son falaces los señalamientos de que la reforma educativa se realizará al 
margen o en contra de los maestros”, sostuvo el Mandatario en la entrega del tramo carretero Chalco-Cuautla, de la 

carretera Santa Bárbara-Izúcar de Matamoros. Ayer, el nuevo presidente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE), Juan Díaz de la Torre, acusó que se ha emprendido una campaña criminal de desprestigio y denigración 

en contra de los maestros. Lo anterior, dijo, porque a muchos no les ha gustado que el sindicato proponga mejoras al 

sistema educativo nacional. En el acto de entrega de la obra carretera en el ejido Santa Cruz, Peña Nieto refirió que los 
maestros tendrán más oportunidades de subir en el escalafón con dicha reforma.  Al referirse al tema educativo, sin 

señalamiento alguno a la aprehensión de Elba Esther Gordillo, el presidente Peña Nieto resaltó que se necesita elevar la 
calidad de la educación para que México sea más competitivo. El jefe del Ejecutivo recordó que se está trabajando en la 

cobertura universal en la materia, pero ahora también en la calidad de la educación.  “Somos un mundo globalizado, 

competido, quienes tengan más habilidades y capacidades tendrán mejor empleo y remuneración, por eso es importante la 
calidad en la educación”, argumentó Peña Nieto. En el encuentro, el gobernador de Morelos, Graco Ramírez, manifestó 

respaldo al presidente Enrique Peña Nieto “por las decisiones tomadas”. En referencia al Pacto por México y la reforma 
educativa, el gobernador del PRD dijo que se trata de una agenda suscrita por el presidente y las fuer zas políticas.  “Que no 

se piense y no se quiera deslizar la idea de que los actos por establecer el Estado de derecho con claridad en la vida de los 
sindicatos obedece a una decisión autoritaria, es un compromiso de todos y todos lo apoyamos Presidente en las decisiones 

tomadas”, manifestó Graco Ramírez Garrido Abreu. En esta localidad el presidente Peña Nieto hizo la primera entrega de un 

compromiso de campaña relacionado a mejorar e incrementar la infraestructura carretera. Se trata del compromiso 214, que 
suscribió el 22 de junio del año pasado. (Claudia Salazar, pagina 13) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-Trascendió… 

: Que la tarde del martes pasado, Miguel Ángel Osorio Chong reunió a todos los secretarios y subsecretarios del 

gabinete. 

El titular de Gobernación les comunicó que el motivo de la reunión era para informarles que en esos momentos se estaba 
realizando la detención de Elba Esther Gordillo y que la instrucción presidencial era de silencio para todo el gobierno, ya 

que el único vocero sobre el tema sería el procurador general Jesús Murillo Karam. 
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Todos guardaron silencio ante el anuncio… y así se quedaron. 

: Que en el gobierno de Miguel Ángel Mancera se están tomando en serio el promover que la lideresa del SNTE 
permanezca en arresto domiciliario durante su proceso. 

Y es que en el GDF aseguran que el estado de salud de Gordillo está empeorando en realidad y que si bien no hay 
privilegios para ella temen que puedan hacer crisis sus padecimientos. 

A ver qué les dicen en Los Pinos. 

: Que en el mundo sindical de plano se burlaron del protagonismo de Carlos Jonguitud junior ante la caída de La 
Maestra y que además se le vea como un posible suceso. 

Si bien Jongitud se ostenta como líder de un sindicato, resulta que su organización no tiene Toma de Nota; es decir, que 

como dirigente magisterial todavía no existe. 

: Que el PAN, que dirige Gustavo Madero, sigue mal y de malas. 

Es posible que Josefina Vázquez Mota regrese a la vida pública ¡como embajadora de México en España! Aunque la 
decisión todavía no está en firme, que su ex candidata presidencial lo considere tiene a los dirigentes panistas con los pelos 

de punta. 

: Que el nuevo gobernador de Jalisco, el priista Aristóteles Sandoval, comenzó a tambor batiente y en su primer día de 

trabajo se lanzó al municipio de Bolaños para inaugurar un hospital de especialidades. 

Eso sí, en su toma de posesión en el Hospicio Cabañas quedó claro quién es verdaderamente popular en ese estado, pues el 
aplausómetro no lo ganó ninguno de los 23 gobernadores asistentes, sino el Charro de Huentitán, Vicente Fernández. 

Redacción, página  

El Universal-Bajo Reserva:  

COMO EN EL ruedo y al final de la faena, la dirigencia panista de Gustavo Madero se alista para dar la puntilla al ex 

presidente Vicente Fox. En el proyecto para sus nuevos estatutos, los panistas dedicaron un capítulo para los requisitos de 

los integrantes del Consejo Nacional, el máximo órgano de deliberación del partido, y una parte lleva dedicatoria para el 
guanajuatense, quien no refrendó su militancia en el pasado proceso. La redacción queda de la siguiente manera: el 

presidente de la república y los ex presidentes podrán ser consejeros nacionales, siempre y cuando sean miembros de 
Acción Nacional. Con esa redacción, el partido le dará la puntilla a Fox, quien en la elección presidencial del 2012 se inclinó 

por el entonces candidato del PRI-PVEM, Enrique Peña Nieto. Los azules se reúnen hoy para seguir arrastrando el lápiz, 

rumbo a su asamblea del 16 y 17 de marzo.  

EN LA CASA de enfrente, en la tricolor, los priístas arrancan hoy su asamblea nacional. Los delegados continúan los trabajos 
para la deliberación sobre las modificaciones a sus documentos básicos, que incluye quitar los candados para el IVA a 

alimentos y medicinas y la inversión privada en Pemex. El dirigente del PRI, César Camacho Quiroz, pretende llevar los 
cambios planchaditos con almidón. Hoy se reúnen más de 4 mil delegados en el Centro Banamex como mero trámite, pues 

hasta los inconformes fueron convencidos de votar en favor de las modificaciones estatutarias. El evento grande es el 4 de 

marzo, en el cumpleaños 84 del partidazo.  

POCO SE HA hablado de un acuerdo adicional al que llegaron el presidente Enrique Peña Nieto y los gobernadores del país. 
En la reunión de hace unos días definieron cerrarle el paso a la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación, la 

CNTE, corriente que pertenece al sindicato magisterial. El jefe del Ejecutivo y los mandatarios estatales, nos explican, 
decidieron hacer frente común para que este grupo deje de ser un factor de presión, particularmente en Chiapas, Guerrero y 

Oaxaca. Tolerancia cero para bloqueos v paros en las escuelas, nos dijo un gobernador.  

DOS DE LOS protagonistas en el manejo de los recursos del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación no han dado 
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señal de vida. Uno de ellos es Francisco Arriola, padre de la senadora Mónica Arriola y ex esposo de la ex presidenta del 

SNTE, Elba Esther Gordillo. Él y Héctor Hernández fueron, durante mucho tiempo, los responsables del manejo de las 

finanzas del magisterio. Ambos encabezaban, en la estructura sindical, las áreas donde trabajaron por años Nora Guadalupe 
Ligarte e Isaías Gallardo, dos de los señalados en la investigación de la Procuraduría General de la República.  

ECUADOR lanzó por las Américas a su canciller Ricardo Patiño en una campaña diplomática que persigue dinamitar la tarea 

de la Relatoría de Libertad de Expresión de la OEA, quizá el órgano más activo de esa entidad panamericana. El destino del 
sistema continental de derechos humanos será dirimido en una asamblea convocada por la propia OEA el próximo día 22 en 

la capital norteamericana. Patiño visitó México como parte de su periplo, y aquí logró encuentros con el presidente del 

Senado, el panista Ernesto Cordero —quien al parecer no está al tanto del asunto—, y con el secretario de Relaciones 
Exteriores, José Antonio Meade. Por la noche, el gobierno de Quito emitió un comunicado hablando de "coincidencias" en las 

posiciones de ambos cancilleres en eta materia, lo que México se apresuró a desmentir. 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

LOS MUY FIJADOS se preguntan cómo es que Gustavo Madero se deslindó tan fácilmente de Elba Esther Gordillo e incluso 

insinuó que la responsabilidad de haber hecho a la profesora aliada del panismo era exclusiva de los calderonistas. 

LLAMA la atención porque hace apenas unos días, el dirigente nacional era visto al interior de su partido como uno de los 

más entusiastas impulsores de que el PAN fuera de la mano con Nueva Alianza en varios estados que celebran comicios 
locales en julio. 

INCLUSO, hay quienes aseguran que, hace dos semanas, Madero mandó a San Diego al ex alcalde de Monterrey Fernando 
Larrazabal para hablar con la maestra y tratar de rescatar la participación del Panal en la coalición de partidos que irán 

juntos a la elección de gobernador en Baja California. 

¡AH CÓMO cambia la dirección del viento por los rumbos de la sede panista! 

Y HABLANDO de Elba Esther Gordillo, cuentan que una de las principales preocupaciones -y ocupaciones- de los encargados 

de la indagatoria y detención de la ex dirigente del SNTE ha sido cuidar escrupulosamente que se respete su derecho al 
debido proceso. 

DE AHÍ que ese fuera uno de los conceptos centrales en el mensaje a la nación que emitió el presidente Enrique Peña Nieto 
a propósito de la detención de Gordillo y sus adláteres. 

ANTE la aún dolorosa cercanía del caso de Florence Cassez, el hecho ha sido visto por quienes gustan de leer entre líneas 
como un ejemplo de que, aún en contra de la sabiduría popular, a veces sí hay quienes experimentan en cabeza ajena. 

EL FLAMANTE gobernador de Jalisco, Aristóteles Sandoval, dejó una fuerte impresión entre los cuerpos policiacos de la 

entidad desde el primer minuto de su sexenio... aunque no necesariamente fue buena. 

EL MANDATARIO decidió que su primer acto oficial, a las 0:01 horas de ayer, fuera pasar revista a las fuerzas del orden. 

DESPUÉS de un buen rato de estar formados en el patio de la academia de policía, los agentes de varias corporaciones 

vieron entrar al gobernador y escucharon la orden de "¡Firmes!" y luego la de "¡En descanso!". 

ACTO seguido, Sandoval volteó a un lado, luego a otro, se bajó del estrado, caminó entre las tropas y, pasado un rato y sin 

decir una sola palabra, simplemente se fue. 

NI QUÉ decir que muchos se quedaron como después de ver una película muda... ¡sin palabras! 
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ADIVINEN a quién vieron sin poder contener las lágrimas en la sede de la Secretaría de Gobernación la tarde del martes, 

cuando fue detenida Elba Esther Gordillo. 

VAN un par de pistas: es uno de los 31 gobernadores y, hasta las 18:00 horas de ese día, presumía que en unas horas 

cenaría con la profesora. 

¿NO DAN?... A ver, otras dos pistas: está al frente de una entidad cuya especialidad culinaria es el mole poblano y su 

nombre comienza con la "R" de Rafael y su apellido con la "M" de Moreno Valle. 

LO QUE no se sabe es si lloraba por lo que le acaba de ocurrir a su mentora y principal impulsora de su carrera política o 

porque venía de ver "Los Miserables" en el cine. 

¿PUES qué sería? 

(Redacción, página 10) 

 

 


